
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

JUEVES 12 DE JULIO DE 1810.

PORTUGAL.

Lisboa 28 de Junio.

Las cartas de 24 del corriente del cuartel general de Fornos en la Beira, no traen novedad alguna relativa á los sucesos de la frontera de aquella provincia.

ESPAÑA.

Peníscola 3 de Junio.

Los enemigos, envanecidos con la toma de Lérida, creyeron entrar sin resistencia en Mequinenza: se engañaron torpemente: el valor y la fidelidad brillan en este fuerte como en el de Hostalrich: la Europa admirará nuevos prodigios; y la España, por el denuedo de sus verdaderos hijos, será siempre digna de sí misma.

Diario del sitio de Mequinenza.

Día 20 y 21 de Mayo.—Los enemigos se presentaron el 20 en tres columnas en las alturas de Monegre, de donde bajaron en pequeñas partidas para hacer sus reconocimientos: se les hizo fuego de cañon, y se les obligó á ser mas cautos. Acampáronse luego á la falda de Monegre, á distancia de media hora de la plaza, estendiéndose por dicha falda hasta los rios Ebro y Segre. Nuestra artillería les arrojó varias granadas, y una de ellas tuvo la fortuna de herir gravemente al comandante que mandaba la division, quien sabemos de positivo está para morir.

Día 22.—Habiendo observado que los enemigos se ocupaban en abrir un camino por la falda de Monegre y hermita de los Santos Médicos, distante de esta plaza tres cuartos de hora, con objeto de conducir su artillería, el comandante de la nuestra mandó dirigir algunas bombas á sus campamentos, y granadas al parage de sus trabajos, con mucha elevacion, lo que les obligó á mudar dichos campamentos. En este día tubimos la desgracia de que estallase un cañon de hierro, hiriendo á quatro artilleros. Las guerrillas del otro lado del Ebro les mataron mucha gente, que acosados de la sed baxaban á satisfacerla. Tambien se hizo pasar al otro lado del rio un obus de 5 pulgadas y media, que ha causado mucho daño en las obras y campamento del enemigo.

Día 23.—Los franceses insisten en la construccion del camino de los Santos Médicos, y procuran recomponer el de Fraga. Nuestra artillería sigue sin intermision: las guerrillas del otro lado del Ebro les escarmientan perfectamente, sin permitirles llegar al agua.

Día 24.—Hoy esta plaza ha hecho un fuego terrible con toda su artillería, lloviendo bombas, granadas y balas sobre los trabajos y campamentos del enemigo, cuya pérdida debe haber sido considerable, atendiendo á los muchos muertos y heridos que les hemos visto retirar.

Los artilleros acreditan, como siempre, su distinguida opinion, que dá con justicia á este cuerpo la primacia sobre toda la artillería de Europa.

Día 25.—Á pesar del horrible fuego de la artillería, sigue el enemigo trabajando en el camino de Monegre. Un casco de granada ha derribado á un oficial que estaba en la avanzada: nuestras guerrillas se han batido con valor, sin mas desgracia que la de un muerto que tuvo la noble intrepidez de llegar hasta medio tiro de pistola de la avanzada enemiga: esta se refugió á una casa de campo, mas no tardó en salir precipitadamente, por haber caido en pocos minutos sobre aquel edificio mas de ocho balas de 16 á 18: observamos que retiraban dos muertos.

La guarnicion, llena de confianza en su xefe, y de

entusiasmo por la sagrada causa que sostiene, respira un valor heroico. El nombre de Mequinenza no ha sido conocido hasta aqui; la lealtad y firmeza española y sangre francesa empiezan á ganarla fama y esplendor.

Ayamonte 16 de Junio.

El Mariscal Soult ha juntado varias veces á los individuos de la guardia civica, de que hay 4 batallones mal armados y organizados, con el fin de escoger 25 hombres por compañía entre los de mejor disposicion y mayor robustéz, y ordenarlos á su manera, ofreciéndoles 4 reales de prest y la racion. Viendo que no se prestaban á sus ideas les amenazó con que los sacaria haciendo sorteo; pero nada consiguió, y ha tenido que contentarse con que sigan dando, como hasta aqui, las guardias para las puertas.

La division de Gazan padeció mucho en una accion que tuvo el dia 23 entre Guillena y Gerena contra las tropas del General Ballesteros. En los dos dias siguientes entraron en Sevilla mas de 200 dispersos, entre ellos varios heridos, y salieron 1500 hombres de refuerzo, de manera que el dia 25 habia reunidos en Guillena de 7 á 80 franceses.

De resultas de la accion de Aracena el dia 26 de Mayo murió un General de brigada, que se enterró en el mismo pueblo. De Gerena salieron muchos oficiales heridos para Sevilla, donde murió un coronel. Por el puente de Triana se vieron entrar en varias veces considerable número de dispersos, y muchos carros de heridos. Entre estos se cuenta el General Mortier, que suponen lo está gravemente. Sin embargo, en el cartel que fixaron el 30 sobre los sucesos de aquella batalla, dixeron que los franceses habian perdido solamente 8 ó 9 hombres, y que el General Ballesteros (á quien llamaban *xefe de ladrones*) habia sido derrotado con pérdida de 600 muertos de los suyos, quedando dispersado el cuerpo de su mando.-- Han echado la voz de que pronto vendrá Josef Bonaparte á Sevilla.

El cuerpo frances que peleó en Aracena ocupaba el 3 de Junio á Gerena, Guillena y el Ventisquero, donde habian formado un campamento de mucha extension.

Parece que tratan de reunir en la ciudad de Sevilla todos los enfermos y heridos que tienen en la provincia. Con efecto, el 4 de Junio empezaron á entrar los que habia en Carmona.

El modo general de pensar de los habitantes de la ciudad y reyno de Sevilla, es el mismo que el de todos los españoles. El prefecto Aranza se quexa de que no se presentan á pretender los empleos mas que gentes desacreditadas y despreciadas del público.-- Han desaparecido 4 canónigos, entre ellos el Provisor del arzobispado D. Joaquin de Torres: como son cabalmente los que se han opuesto con mas calor á admitir á los nombrados por José Bonaparte para las canongías que ha declarado vacantes: algunos infieren que quizá hayan salido para Bayona.-- Se asegura que los franceses han impuesto novisimamente al cabildo eclesiástico de la catedral 3 millones de contribucion,

En el diario de Badajoz de 25 de Junio se publicó el siguiente suplemento.

Por un oficio que acaba de recibir el Excmo. Sr. General en jefe, su data en Zafra á 23 del corriente, tuvimos la lisonjera noticia de que nuestras tropas batieron completamente una columna enemiga que se dirigía de la villa de Fuente Cantos para la de Santos. Espéranse los detalles de esta brillante accion para darlos al público, tan apreciador de los valientes como amante de la gloria nacional.

Noticias de Badajoz del mismo 25.

De Sevilla salieron con destino para la Extremadura 1500 franceses incluidos 200 caballos, los cuales entraron en Monasterio á 20 del corriente: á 23 se presentaron en los Santos 300 hombres incluidos 100 caballos del referido cuerpo: allí fueron atacados por 400 caballos españoles de la division de Mendizabal, comandados por el coronel D. Benito. El enemigo fué derrotado completamente, dexando 40 muertos en el campo, mayor número de heridos, y el resto dispersado.

Toda la caballería francesa que estaba en Mérida y pueblos vecinos marchó para Azenchal, Fuente del Maestro &c., como tambien 4 regimientos de infantería para escoltar la marcha de los 1200, é impedir que sean igualmente destruidos.